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113年度第2季法務部矯正署屏東看守所外部視察小組視察報告(敘述式) 

製作日期：113年6月28日 

一、委員組成                                                      

召集人：林俊寬 

委員：張麗玉、蔣果平 

二、本季視察業務概述 

(一)視察計畫或本季視察重點 

       鑑於食品衛生安全是社會大眾關注事項，爰本季針對今年3月初爆發之蘇丹紅事件，欲了解貴所針對此事件之處置作為，以提   

       升伙食供應品質及維護食品安全。 

    (二)視察業務執行概述 

1.本小組113年6月17日於屏東看守所召開本年度第二次視察會議，於會中，邀請貴所秘書及總務科承辦人進行業務說明。 

2.因應本季之視察重點，本小組至機關會議室聆聽簡報，因關心同仁及收容人健康，透過簡報資料，進一步瞭解及針對貴所處  

  置作為訪談業務承辦人。 

三、視察內容及處理情形 

對於提供收容人基本生活所需是各矯正機關主要職責之一，其中供應一日三餐尤為重要，本所職員餐點亦無例外，本季視察重

點為蘇丹紅食安風暴貴所之因應作為，請加以說明。 
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(一) 蘇丹紅是什麼？ 

蘇丹紅色素（Sudan red）是一系列工業用的紅色染劑，常見的有：蘇丹紅1號、蘇丹紅2號、蘇丹紅3號及蘇丹紅4號，主要

用於塑膠和其他合成材料的染色，並非食品合法可使用的色素，是不得添加於食品中的。環境部化學物質管理署也公告指

出，蘇丹紅色素是具有食安疑慮的化學物質。蘇丹紅出現在辣椒粉、調味粉等食品中，是不肖業者為了讓食品看起來有更

飽滿的橘紅色，而在食物或其他食用色素中添加蘇丹紅。 

(二) 食用蘇丹紅的後果？會致癌嗎？ 

     蘇丹紅屬於脂溶性毒物，會抑制體內某些酵素的代謝，若服用過量對肝臟、腎臟功能會有受損，及皮膚過敏等問題。目前 

     仍「無法」證明蘇丹紅有致癌危害！根據國際癌症研究機構（IARC）分類將致癌物分為3級，依據物質、行為的致癌證據充 

     足性排序。其中蘇丹紅為第3級致癌物，咖啡、茶、加氯飲用水、食用色素也屬於此類，尚無法歸類為對人類的致癌性，也 

     就是說目前研究上還沒有足夠的證據指出蘇丹紅會致癌。不過，國民健康署特別提醒，致癌物分級並非依「致癌率」或 

     「風險高低」區分，而是該物質致癌證據的充份程度。用意是讓大家識別各種致癌物質的危害，仍應請盡量避免暴露於致 

     癌物質與行為中。 

(三) 貴所面對蘇丹紅事件因應作為： 

1、立即要求炊場、消費合作社、員工餐廳之供貨廠商針對辣椒粉、甜辣醬、胡椒粉、咖哩粉等提出檢驗證明，於相關檢驗

結果尚未證實之前，貴所於3月7日起預防性暫停使用前揭各項辛香料。 

2、考量停用相關調味料明顯影響出餐調味，貴所爰透過各場舍主管宣導及公告使收容人知悉處理情形及最新進度，以穩定

收容人情緒。 

3、貴所供貨廠商於3月8日全面送驗完畢，確認食材均未含蘇丹紅，惟因當下輿情顯示受影響範圍仍持續擴大，為求審慎，

相關食材仍暫停使用。至4月11日，貴所考量案件已較明朗且並未出現不合格商品，爰恢復各項食材正常使用。 
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4、按衛生福利部食藥署網站公布有「辣椒粉檢出蘇丹色素不合格專區」，貴所依法務部矯正署113年3月11日相關函示，於

每日下班前檢視上開專區新增不合格產品是否為貴所使用，將持續至食藥署撤下上開專區之日為止。截至目前，尚未出

現任何異常。 

5、貴所對於供貨商提供各類食品之品項，仍應持續落實（抽、複）驗查證作業，以控管供貨品質，俾維護同仁及收容人飲

食健康。 

 

四、視察小組建議 

無。 

 

五、歷次視察建議處理情形 

  目前該所無解除追蹤、解除追蹤持續辦理、繼續追蹤等案。 

 

六、附件：會議紀錄一份 
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113年度第 2季法務部矯正署屏東看守所外部視察小組會議紀錄 

一、時間：113年 6月 17日(星期一)下午 14：00 

二、地點：本所 2樓會議室 

三、主持人：林俊寬（召集人） 

四、出席人員：張麗玉、蔣果平 

  列席人員：陳龍杰、楊智偉                       紀錄：譚伃絢 

五、主席致詞 

今天是屏東看守所 113年第二次外部視察小組會議，感謝各位委員在百忙之中

仍抽空出席，今天視察的議題是欲瞭解針對今年 3月初發生蘇丹紅食安風暴，

貴所對此議題之處置作為及相關防範措施。接下來由貴所給養承辦人楊智偉為

各位作簡報。  

六、給養承辦人楊智偉 PPT簡報：（略） 

七、委員討論事項及詢答： 

         視察小組主席林俊寛委員： 

      聽完承辦人詳細的簡報後，相信各位委員對貴所就蘇丹紅色素事件的處

置皆已了解，矯正機關為人口高度密集場所，針對食安問題需更加謹慎，請給

養承辦人對於供貨商提供各類食品之品項，仍應落實（抽、複）驗查證作業，

以控管供貨品質，俾維護同仁及收容人健康，謝謝承辦人的報告。 

   林俊寬委員： 

         請問貴所之食材是使用辣椒粉或是生辣椒呢？ 
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      承辦人回應：目前本所不論是在收容人或員工伙食，兩者皆有使用。 

   張麗玉委員： 

         除了辣椒粉外，有些胡椒粉也被檢驗出含有蘇丹紅，請問貴所也有 

         使用胡椒粉提味嗎？ 

      承辦人回應：本所在蘇丹紅事件爆發後，有預防性全面停止使用所有辛 

                  香料，俟廠商將檢驗報告結果送交本所，本所確認產品安 

                  全無虞後，才恢復各項食材正常使用。 

   林俊寬委員： 

         以上感謝承辦人的解說，請問各位委員還有沒有疑問的？如果沒 

         有，那麼這次的會議就到此結束，謝謝。 

           

八、散會：15：00 

 

 

 


